

le Président National, les Présidents des clubs parrains et le Président de région... Ont signé la Charte. Il est des nôtres...
Le trente et unième club de la première région... Bienvenue !



Nous, membres des Club 41 d'Hazebrouck 154 et de Cambrai 70, avons examiné les documents et rapports qui nous sont parvenus concernant un groupe d'anciens tableurs et de leurs amis âgés de plus de 40 ans et se réunissant régulièrement à Armentières.

Cet examen ayant donné entière satisfaction, nous proclamons que les sentiments ; les idéaux, les moyens mis en oeuvre sont conformes à ceux des clubs 41 et que ce groupement a admis les Statuts du Club 41

français. En foi de quoi, nous lui conférons le titre de Club 41 qu'il portera désormais sous l'appellation : **Club 41 d'Armentières 253...**

Une cérémonie à la fois émouvante et sympathique..



*Jean Louis CHARAVAY
Président de région lors de
son allocution d'ouverture.*

Au nom du Comité National du club 41 Français, je déclare ouverte la séance solennelle de remise de charte.

Mr le maire, Mrs les élus, Mrs les adjoints, Mrs les présidents des clubs 41, TR et amis, mesdames, messieurs et chers amis,.....

Je suis heureux de vous accueillir parmi nous et vous remercie de vous associer à cette manifestation, toujours exceptionnelle dans son symbolisme tant par L'expression de l'aboutissement d'une longue démarche que par le signe de croissance dans la bonne santé qu'elle traduit

Aujourd'hui, 20 mars 1999, j'ai fait un héritage. Il peut se présenter lors de l'ouverture d'un testament des situations plus ou moins cocasses. L'extrême tristesse s'il y a perte d'un être très cher, tristesse plus passagère s'il y a moins à recevoir qu'espéré, amertume si le moment venu on découvre l'existence d'un plus proche que vous, saut au plafond si le testateur vous avait caché de son vivant l'immensité de sa fortune.

J'échappe aux situations intermédiaires car je viens de perdre un club en formation très cher à mon coeur et très riche dans la qualité de ses hommes, pour hériter du plus beau legs possible, un club à part entière qui me donnera bien plus que précédemment. Rassurez-vous, la préséance m'empêche ici même d'exprimer de façon plus significative mon bonheur.

Je me suis interrogé sur le pourquoi d'une création si tardive d'un club 41 dans la ville d'Armentières. Alors que l'effectif du club 41 progresse régulièrement, dans une ville de cette



MAI 1999

importance, n'étions-nous pas assez attractifs ou n'avions nous pas le bon positionnement ? Ensuite, s'il y a depuis 1977 une Table Ronde et combien active, aucune possibilité n'était offerte aux sortants de retrouver les mêmes idéaux au travers du club 41. En 22 ans, je ne sais combien d'amis ont quitté la vie associative ou porté leur choix ailleurs faute d'alternative. Ont ils trouvé mieux ? Sont-ils tous partis ailleurs ?

Il est certain et c'est la raison la plus probable que la création d'un club est une tâche ardue qui nécessite abnégation, travail et conviction. Il faut un meneur, une équipe assidue et des parrains généreux.

La conjoncture aidant, le big bang eut lieu et j'ai trouvé dans ma corbeille de président de district en 1997 une proposition de création de Club. Le berceau contenait des octuplés, rien que ça! Déjà les bambins aspiraient à vivre en bande sous la houlette du plus petit d'entre eux, vif aux longues bacchantes à la gauloise, rapidement secondé par un très grand tout juste enveloppé. Les irréductibles ... Flamands se serraient déjà les c o u d e s . Intelligents, ils comprirent les bienfaits de la famille et débordant d'idées, ils admirèrent que l'aile protectrice n'est pas le cocooning Jeunes garçons, ils ne leur manquaient que l'éducation, non qu'ils soient mal élevés, mais ignoraient totalement le protocole, aspirant à une majorité précipitée, oubliant d'informer à temps les dieux de la date de leur émancipation.

Mais la société a des règles et les adolescents se plièrent de bonne grâce à ce qu'ils croyaient être des contraintes.

Vint l'heure de la présentation au reste de la famille. Souvenez-vous lors de votre jeunesse du rituel des vœux où il fallait faire bonne mine. Quelle joie! Mais rituel il y a. Et les jeunes hommes durent s'y plier, venant à la rencontre de



leurs aînés, les trouvant moins aigris que l'histoire ne le veut, transformant une épreuve en plaisir. Ils surent être attentifs, on les adopta. Il reconnurent de bon gré que tout ce qui était plus ancien qu'eux n'était pas forcément à rejeter, que

l'expérience était un atout. Ils se déclarèrent prêts à rejoindre notre modèle de société ou la tradition peut être porteuse de progrès, ou l'innovation n'est pas forcément révolution. Témoin de leur dynamisme, de leur moralité et de leur capacité, je vous propose non sans émotion, l'entrée parmi nous de tous mes amis d'Armentières.

Hommes de plus de 40 ans, d'horizons différents, solidaires, prêts à promouvoir l'entente, l'amitié et la tolérance, prêts à s'exprimer par l'action au service de la société, ils sont les vecteurs d'un humanisme constructif. Engagés dans leur vie privée, leur vie professionnelle, leur vie civique, ce sont des acteurs responsables de la ville ou de la région d'Armentières.

Armentières a adopté nos idées, adoptons les idées d'Armentières. **Vive le 41 Français. JLC.**



Guy LELEU Président Fondateur



Je tiens d'abord à remercier Mr Gérard Haesebroeck de nous accueillir dans son hôtel de ville à l'occasion de notre remise de charte et de l'exposition reprenant les thèmes et symboles de notre fanion.

Celui ci représente : Par le houblon et la navette, la base de la richesse industrielle de la ville. Par le géant Gambrinus et le gâteau des Nieulles, la fête si chère aux villes des Flandres. Par les armoiries, la Ville d'Armentières, tout ceci étant relié par une chaîne symbole de notre solidarité et de l'entraide des gens du nord.



Il y a à peu près dix huit mois, un groupe de sept, pour la plupart issus de la Table Ronde, ont projeté de créer un Club 41 sur Armentières. Après des débuts hésitants, nous sommes, depuis à peu près un an, arrivés au nombre de quinze membres dont la spécificité est d'avoir parmi eux autant de nouveaux membres que d'anciens tableurs.

Si les anciens de la Table ont apporté leur savoir de

club, les nouveaux membres ont, par leur fougue et leur besoin de s'investir, apporté leur dynamisme et tout ceci a fait un groupe d'amis que j'ai la chance de représenter ce soir.

L'insigne que je vais remettre à chaque membre constitue un engagement à représenter le club 41, à le faire connaître et à le faire évoluer.

Chaque membre aura conscience des quatre valeurs fondamentales du club 41 qui sont l'entente, l'amitié, la tolérance et l'action pour un seul but : la solidarité.

En qualité de Président fondateur, je m'engage à veiller au respect des statuts et au rapprochement du Club 41 avec la Table Ronde ainsi que des clubs Agora et Ladies Circle

Je tiens à remercier Georges FERLIN pour son amitié et ses conseils et le Président de Région pour son soutien.

La remise de charte n'est pas une finalité, c'est la naissance d'un club. A nous de construire son histoire.. **Longue vie au club 41 d'Armentières.**

**Echange de fanions,
26 clubs sur 30 chartés de la 1ère
région ont témoigné, par leur
présence, de leur Amitié**



également Provin 251 et Château Thierry 259 en formation, Le Président National Belge. La Table Ronde d'Armentières Les Agora de Lille et Valenciennes



Mais aussi les clubs amis : Rotary d'Armentières et de Comine, Le Lions de Menin. Cette partie du protocole est toujours un moment fort par l'humour, l'amitié, la convivialité, l'originalité qui s'en dégage.

Francis Capron, Président National remet son fanion personnel et conclut en ces termes (extraits)



L'événement le plus important dans la vie de notre Club, le Club 41 Français, c'est sans nul doute la naissance d'un nouveau Club..

Nous nous réjouissons de la naissance de ce Club du Nord qui vient renforcer notre première Région désormais composée de 31 Clubs chartés et de plus de 600 membres. **Quel dynamisme!...**

Notre Club n'est pas une amicale, mais la rencontre d'hommes ayant le privilège d'appartenir à un mouvement qui rayonne, et dont les participants sont porteurs d'un message d'amitié, pour que ceux qui nous regardent dans nos villes, qui ont du mal à vivre notre société de fortes turbulences, aperçoivent cette lueur....

Soyez au rendez-vous de l'Amitié lors des grandes occasions nationales comme à l'Assemblée Générale de Bordeaux en juin prochain et à la grande fête de l'Amitié qui réunira les 9, 10 et 11 Juin de l'An 2000 nos quatre Clubs, la Table Ronde Française, le Ladies Circle, le Club Agora et le Club 41 à Paris pour fêter ensemble l'esprit Table Ronde. Cet esprit que l'on peut définir ainsi : *Un esprit ouvert à tous les problèmes humains et sociaux, à toutes les solutions généreuses ou sévères, cartésiennes ou sentimentales, à toutes les misères morales ou matérielles. Un esprit ouvert non point seulement sur ses besoins mais aussi sur les besoins des autres, sur l'extérieur... Un libéralisme de bon aloi. Une compréhension des problèmes des autres. Une recherche d'un idéal, une étude objective des idées, des sentiments, des problèmes des autres.*

Mais, amis d'Armentières, le Club 41 c'est aussi la chance que nous avons de nous réunir, sans obligation ni contrainte, dans le seul but d'oublier durant une soirée tous nos soucis personnels et nos tracas journaliers, d'avoir la possibilité de nous exprimer et de confronter nos idées sur toutes sortes de sujets, du plus sérieux au plus futile, avec force de voix parfois mais sans animosité ni arrière-pensée, de rire des facéties et des histoires racontées au cours du repas par l'un d'entre nous.

Ce rire que le monde actuel semble avoir perdu. Pourtant, s'exprimait Rabelais, le rire est le propre de l'homme. N'est-ce pas aussi la finalité et la raison d'être de notre club ? Aujourd'hui en particulier, c'est la fête..

Au nom de tous nos Amis du Club 41 Français, je suis fier et heureux de vous accueillir en cet instant même dans notre Club.